
M itg I iederversam m I u n g

des SSB Herne e.V.

am 19.05.2022

Datum: 2022-05-19 Sitzungsleitung: Hans Peter Karpinski

Beginn:18:30 Uhr Protokollführung: Silvia Jedamzik

Ende: 2030 Uhr

Ort: Volkshaus Röhlinghausen, Am alten Hof 2, 44651 Herne

anwesend:

siehe Liste

Tagesordnung:

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und somit der

Beschlussfähigkeit

2. Genehmigung der Tagesordnung

2.1 Genehmigung des Protokolls

3. Totenehrung

4. Grußworte

5. Berichte:

5.1 Vorsitzender

5.2 Berichte aus den Abteilungen (u.a. Bauwesen, Sportjugend,

Frauenvorstand, Fachschaften usw.)

5.3 Bericht Sportausschuss

5.4 Bericht des Fachbereichs Sport

5.5 Bericht Koordinator Breitensport

5.6 Bericht des Vorstand Finanzen

a) Jahresabschluss 2021
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zu TOP 1:

Aussprache und Feststellung des Jahresabschluss 2021

b) Bericht der Kassenprüfer, Entlastung des Vorstandes

c) Wirtschaftsplan 2022

Aussprache und Genehmigung des Wirtschaftsplan 2022

6. Aussprache zu den Berichten

7. Good Governance - Grundsätze der guten Verbandsführung

8. Anträge

L Termine

10. Verschiedenes

zUTOP 2

zUTOP 2.1

zu TOP 3: Totenehrung

Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten
Einladung

Hans Peter Karpinski begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt fest,

dass die Einladung zur Vorstandssitzung fristgerecht am 08.04.2022 per E-Mail

versandt und auch auf der Homepage veröffentlicht wurde.

Genehmigung der Tagesordnung

Hans Peter Karpinski bittet die Tagesordnung dahingehend ändern zu dürfen, dass

Pkt. 8 durch eine Neuwahl belegt wird.

Der Tagesordnung wurde mit derAnderung stattgegeben.

Es sind 36 ordnungsgemäße Stimmen anwesend.

Genehmigung des Protokolls

Das Protokollwurde genehmigt, eine Anmerkung

Stellvertretend für alle Sportkameraden die uns im Jahr 2021 und Anfang 2022

verlassen haben gedenken wir Rainer Fischer (SC Constantin), Heinz Koch

(Pressesprecher SSB), Günter Haake (SC Constantin) und Hans Herrmann Hankel

(SV Neptun)

Wirwerden lhnen ein ehrendes Andenken bewahren
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zu TOP 4:

zu TOP 5

Grußworte

Andrea Oehler: Normalität hat insbesondere der Sport nötig. Ohne die vielfältige

Vereinslandschaft ist ein Herne nicht vorstellbar. Gemeinsam stärkt sie Herne.

Gesundheitsförderung und lntegration sind auch in Heme wichtig. Die Leistung der

Ehrenamtlichen ist unbezahlbar. Ohne sie ist eine mannigfaltige Sportlandschaft

nicht möglich. Der SSB und seine Vereine sind Pfeiler der Stadt Herne. Der

Stellenwert des Sportes ist in Herne sehr groß. Der SSB Herne ist ein starker und

kritischer, aber auch kompromissbereiter Partner.

Gaby Przybyl: Martin Kortmann ist krankheitsbedingt nicht anwesend. Jeder fünfte

Bürger ist im SSB organisiert und profitiert davon. Der SSB Herne und seine Vereine

sind die größte Bürgerbewegung in der Stadt. Der SSB Herne und seine Vereine

schaffen Lebensqualität. Es geht auch um sozialen Zusammenhalt. Der Sport wäre

aber ohne die Vielzahl von Ehrenamtlichen nicht zu bewerkstelligen. Seit 20 Jahren

gibt es den Pakt für den Sport. Diese Erfahrungen bereichern die Politik.

Berichte
5.1 Vorsitzender
Hans Peter Karpinski nimmt Stellung zur Umfrage der WfiZ an die Vereine zu

Corona. Der LSB unterstützte die Vereine unter anderem in der Klärung rechtlicher

Fragen wie z. B. die Zulässigkeit von Online Veranstaltungen, Sitzungen und

Mitgliederversammlungen, welche bisher in den Satzungen so nicht definiert waren.

Erfreulicherweise gab es keine großen Austrittswellen. Natürlich fehlten aufgrund

ausbleibender Veranstaltungen den Vereinen Einnahmen, aber auch hier versuchte

der LSB durch verschiedene Maßnahmen zu unterstützen. Es gab in Herne einen

Mitgliederschwund von rd. 9%. Es folgten eine Vielzahl sich ständig ändernder

Hygienevorschriften.

ln 2023 wird es eine Olympiade für Schwerbehinderte in Berlin geben. Herne will

,,Host Town" werden und hat bereits ein Programm eratbeitet. Es haben sich über

500 Kommunen beworben.220 sind genommen worden. Die Bewerbung der Stadt

Herne ist berücksichtigt worden. Dr. Klaus Balster und Norbert Breitbach werden in

entsprechenden Arbeitskreisen vorbereitend mitarbeiten.

lm Jahr 2022 gab es einen Aufruf zur Medikamentenspende durch die Herner

Hausäzte zur Hilfe für die Ukraine..

Reinhold Spohn wurde die Verdienstmedaille der BRD verliehen.

Hans Peter Karpinski berichtete über das Programm der Staatskanzlei ,,Moderne

Sportstätten 2022". Es ist ein 2. Förderaufruf der Staatskanzlei erfolgt, bei dem der

SSB Herne ganz eng mit der Stadt Herne plant.

Er zeigt auf, dass 4 Sportstätten bereits renoviert werden / wurden.
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Es gibt in Herne immer noch nicht genügend Wasserflächen. Positiv ist, dass im

Südpool zweineue Schwimmbecken angebaut werden. Der SSB-Vorsitzende ist

Mitglied des interfraktionellen Arbeitskreis Schwimmen,,Schwimmen lernen in

Herne" . Dieser fordert die Öffnung der Lehrschwimmbecken an Wochenenden und

in den Ferien. Der Rotary Club, das Ruhrwerk, der Sportlerstammtisch Herne und

der Lions Club unterstützen maßgeblich diese Projekte.

5.2 Berichte aus den Abteilungen

Willi Rausch berichtet, dass 9 Vereine gefördert wurden. Davon waren 5

FußballVereine.

Er merkt an, dass durch das Ausscheiden von Joachim Garden

ganz dringend ein Nachfolger für ihn gesucht wird.

Er hat 21 Jahre lang dieses Resort betreut.

Ghristian Tolksdorf berichtet aus der Sportjugend. Corona bedingt sind alle

Veranstaltungen ausgefallen. Das hat in den Vereinen auch zu einem

drastischen Rückgang derjugendpflegerischen Maßnahmen geführt. Das

Sportj ugend haus m usste zwische nzeitlich Corona bedingt geschlossen

werden. Das Sportjugendhaus sucht eine neue Verstärkung für 450,00 €. Ein

Antrag auf eine FSJ-Stelle liegt bereits dem LSB vor.

Der Fachbereich 26 hat eine Zustandserfassung des Sportjugendhauses

gemacht. Der Bericht dazu liegt aber immer noch nicht vor.

Das DRK unterstützt das Sportjugendhaus bei der

Ukraine Flüchtlingshilfe aus der Janosch Schule.

Durch Corona ist die Ausleihe der Busse massiv zurückgegangen. Da die Busse

oft in einem ungepflegten Zustand zurück gebracht werden, erhebt die

Sportjugend ab sofort eine Kaution von 150,00 €.

Gabi Lutomski berichtet, dass die letzte Sitzung des Frauenvorstandes am

14.09.2021stattgefunden hat. Am 03.10.2021waren die Frauen da um beim

Wandertag zu helfen der leider wegen Sturm abgesagt wurde. Da ansonsten

keine Veranstaltungen des SSB stattfanden, konnten die Frauen auch keine

Mithilfe anbieten. Jetzt nimmt der Frauenvorstand aber wieder an allen Terminen

teil. Am 01.04.2022 fand das 16. Herner Tanzforum im Pestalozzi Gymnasium

statt. Die erste Frauenvorstand-Sitzung findet am 07.06.2022 statt.
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5.3 Bericht Sportausschuss

Wolfgang Siebert hält den Bericht. Es wird jetzt ein Kunstrasenplatz in

Röhlinghausen erstellt. Die Lebensdauer von Kunstrasen liegt bei rd. 15 Jahren.

Die Sporthallen werden umgebaut, insbesondere die Wasserleitungen sind

renovierungsbed ürftig und neuen Bau- und Hygienevorsch riften anzu passen.

ln persönlicher Angelegenheit dankt er als HTC Vorsitzender den Vereinen für

die Solidarität in Wanne-Süd während der Renovierungsphase der MCG Arena.

Die ersten neuen Lehrschwimmbecken sollen zum Südpool.

E-Sport sollte mit in die Vereinslandschaft einbezogen werden.

Die Aktion ,,sportgutscheine für Erstklässlef' läuft schleppend an. Es wurden erst

4-5 Gutscheine verteilt.

Er beklagt, dass Corona die kognitiven Fähigkeiten der Kinder beeinflusst hat.

5.4 Bericht FB Sport

Johannes Chudziak hat Hoffnung auf ein normales Sportjahr. Zum Thema

,,HostTown" freut er sich, dass Herne Gastgeber wurde.

Herne ist für die Delegation des lraks in der Woche vor den ,,Special Olympics"

zuständig. Castrop-Rauxel bringt sich hier mit ein.

Er begrüßt die Rückkehr ins normale Sportleben, auch im Schulsportbereich.

Es war unglücklich, dass die Sportgutscheine kuz vor Corona das "Licht der

Welt" erblickt haben und sofort wieder ausgebremst wurden.

Ein großes Highlight in 2A22 ist die Minigolf WM und der Nations Cup der

Senioren.

Zum Thema Bauprojekte und Sportplätze ist zu sagen, dass in allen Situationen

die Kosten und Liefezeiten aus dem Ruder laufen. Es wird dringend eine

politische Diskussion benötigt wie das Geld gut eingesetzt werden kann. Es

müssen wahrscheinlich Einsparungen stattfinden, wie z.B. Kunstrasen besteht

aus Erdöl und Erdöl ist teuer und rar. Außerdem wird alles durch Lieferengpässe

erschwert. Steuerelemente können nicht geliefert werden und deshalb gibt es

auch Schließungen der SH, z. B. wegen der Klimaanlagen.

Es wird Verschiebungen wegen der weltpolitischen Ereignisse und der

wirtschaftlichen Lage geben. Zusätzliche Projekte sind wahrscheinlich nicht

möglich.
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5.5 Bericht Breitensport

Norbert Breitbach berichtet aus diesem Bereich. ,,Pink gegen Rassismus" im

Rahmen der lnternationalen Woche gegen Rassismus. Daran haben 32 Vereine

teilgenommen. Die pinken T-shirts gab es über den Förderer ,,Demokratie leben"

Die Resonanzwat sehr groß. Das Projekt,,Bewegung und Sprache" für

ukrainische Kinder gehört zur lntegration.

Sport im Park findet in allen Stadtbezirken statt.

5.6 Bericht Vorstand Finanzen

Gaby Szymkowiak-Tarnowski erläutert den Jahresabschluss. Finanziell geht es

dem SSB Herne gut. Er ist im positiven Bereich aufgestellt. Keine Ausbuchungen

in Lehrgängen und Kursen durch Corona.

Für SJ und SJH wurden Rückstellungen gebildet. Der Abschlag für Strom wurde

verdoppelt.

b) Bericht Kassenprüfer

Marcel Altmeyer gibt den Kassenbericht ab und bedankt sich beim Kassenwesen

für die gute Arbeit.

Es gibt nurdie Anmerkung, dass Projekte namentlich ausgewiesen sein sollten.

Am 20.Aprilwurden die Kassen geprüft. Alle Belege waren vorhanden. Fragen

wu rde n professionell beantwortet.

Marcel Altmeyer gibt die Empfehlung zur Entlastung des geschäftsführenden

Vorstandes.

Es gibt keine Nachfragen.

Er bittet die Anwesenden um die Entlastung.

Die Mitgliedschaft folgt einstimmig der Empfehlung der Kassenprüfer.

c) Wirtschaftsplan 2022

Gaby Szymkowiak-Tamowski stellt fest, dass es nur ein vorsichtiges

Herangehen an die Planung geben kann. Die Energiekosten werden sich

erhöhen.

Die Landschaft der Finanzen verändert sich, und man muss mit Bauchgefühl und

Erfahrungen aus den letzten Jahren an die Planung gehen.

Es gibt keine Nachfrage.

Der Ansatz wurde einstimmig genehmigt.
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zu TOP 6

ZUTOP 7:

zu TOP 8

zu TOP 9:

Aussprache zu den Berichten

Dr. Klaus Balster fragt nach der Dekadenstrategie des SSB Herne, der

S portstätten entwickl u ng Herne f ü r u ng edeckte S po rtstätten, der S porthalle

Lackmannshof (Status und Perspektive) und der Aspekte Sport- und

Vereinsentwicklung auf der Homepage.

Hans Peter Karpinski antwortet, dass die 169 Seiten der Dekaden Strategie ab

morgen ein Thema im GV des SSB Herne sein werden.

Ergänzend zur Dekadenstrategie wurde angemerkt, dass der SSB Herne im

Sportausschuss Stimmrecht hat. Während der SSB Köln im

Sportausschuss kein Stimmrecht hat und lediglich Gast ist.

Zum Lackmannshof: lm Fokus steht dr'e Vorgaben zu erfüllen.

Die Schule wird gebaut. Die Schule Forellstrasse wird erhalten bleiben. Für die

neue Grundschule mit Sporthalle ist die Eröffnung in 2026-2027 geplant.

Eine neue Evaluierung für gedeckte Sportstätten wurde durchgeführt.

Dies war wichtig, da diese Sportstätten alle den Schulen gehören. Wir

sind nur sekundäre Nutzer.

Good Governance - Grundsätze der guten Verbandsführung"

Nicole Altmeyer ist seit 232Tage im Amt. Sie ist für die Prüfung der

Einhaltung der SSB Grundsätze gewählt worden. Außerdem ist sie aufgrund des

Amtes in der Schiedskommission.

Sie gibt an, dass an der Transparenz gearbeitet wurde.

Eine angeforderte Testmail - zu ihrer SSB Email Adresse - ist noch nicht

angekommen. Außerdem ist sie noch nicht überallvorgestellt worden.

Anträge

Hans Peter Karpinski Dem SSB Vorstand liegt ein Antrag vor: Joachim Garden

ist von seinem Amt als Vertreter im Sportausschuss zurückgetreten. Der SSB

Herne schlägt Matthias Joswig als neues Sportausschuss Mitglied vor.

Der Vorschlag ist einstimmig angenommen.

Termine

48. Lauft refferöffnung am 08.04.2022

Der Tag des Sportabzeichens fand am 08.05.2022 statt. Auf dem Sportplatz des

ESV an der Schaeferstrasse wurde das Sportabzeichen Jahr eröffnet mit der

Möglichkeit dieses gleich hier zu beginnen.
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Hans Peter Karpinski bedankt sich bei den Anwesenden

und schließt die Sitzung um 20:30 Uhr.

Datum der Fertigstellung

Herne, 30.05.20

Verschiedenes

Nicole Altmeyer merkt an, dass die Anwesenheitslisten aus

Datenschutztechnischen Gründen so nicht öffentlich präsentiert werden sollte. Die

Anschriften dürfen nicht öffentlich sichtbar sein.

Heiko Dittingervon den Ruhrpott Baskets Herne hat eine Frage. ln ihrer

Trainingsstätte gibt es zu hohe Körbe (3,05) für die Mädchen. 2,40 wäre schön. Es

gibt höhenverstellbare Körbe. Diese sollten angeschafft werden. Ansprechpartner

dafür ist der FB Sport.

Es gab keine weiteren Anfragen.

Eine Anregung von MarcelAltmeyer: Die Mitgliederversammlungen sollten küzer

werden. Dann kommen bestimmt wieder mehr Mitglieder.

f t/ /,k /oi(
Haris Pöter Karpinski

Vorsitzender

\)8"'afurt*;k
Silvia Jedamzik

Protokollführung
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